

## Kantonsratsbeschluss über das 18. Strassenbauprogramm für die Jahre 2024 bis 2028

Antrag vom 18. September 2023

### GRÜNE-Fraktion (Sprecher: Schwager-St.Gallen)

Antrag: Rückweisung an die Regierung mit dem Auftrag, dem Kantonsrat anstelle eines Strassenbauprogramms ein Strassenplafonierungs- und -unterhaltsprogramm zu unterbreiten unter Berücksichtigung eines Kostendachs von 450 Mio. Franken.

#### Begründung:

Die Gesamtverkehrsstrategie unseres Kantons wurde im Jahr 2018 von der Regierung erlassen und vom Rat zur Kenntnis genommen. Gemäss der Strategie der Regierung ist das Verkehrswachstum in den urbanen Verdichtungsräumen vor allem mit einer Verschiebung des Modal-Splits aufzufangen.

Das vorliegende Programm zum Bau und Unterhalt von Kantonsstrassen im Entwurf der Regierung in der Höhe von rund 551,5 Mio. Franken entspricht nicht der Gesamtverkehrsstrategie. Das 18. Strassenbauprogramm übertrifft das 17. Strassenbauprogramm der Jahre 2019 bis 2023 sogar noch um rund 10 Prozent.

Um der Gesamtverkehrsstrategie gerecht zu werden und auch genug Mittel übrig zu haben zur Bewältigung der Klimakrise, braucht unser Kanton neben einem Strassenunterhaltsprogramm ein Programm zur Plafonierung der Strassenfläche.